

Zeitschrift: Schweizerische Zeitschrift für Forstwesen = Swiss forestry journal = Journal forestier suisse

Herausgeber: Schweizerischer Forstverein

Band: 114 (1963)

Heft: 4

Vorwort: Zum 60. Geburtstag von Schulratspräsident Prof. Dr. Hans Pallmann

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Schweizerische Zeitschrift für Forstwesen

Journal forestier suisse

114. Jahrgang

April 1963

Nummer 4

Zum 60. Geburtstag von Schulratspräsident Prof. Dr. Hans Pallmann

Am 21. Mai 1963 wird Prof. Dr. Hans Pallmann, Präsident des Schweizerischen Schulrates, sechzigjährig. Der Schweizerische Forstverein nimmt diese Lebensmarke zum willkommenen Anlaß, um seinem hochgeschätzten Ehrenmitglied von Herzen zu gratulieren und ihm zu danken für seine großen Verdienste um die Entwicklung unserer Waldwirtschaft.

Es dürfte sich in unserem Lande nicht leicht eine andere Persönlichkeit finden lassen, die wie der Jubilar — ohne selber Forstmann zu sein — durch Jahrzehnte der forstlichen Ausbildung, Forschung und Praxis außerordentliche Impulse verliehen hat.

Als *Lehrer* wirkte Prof. Pallmann seit 1936. Er war Nachfolger von Prof. Wiegner an der ETH als Ordinarius für Agrikulturchemie. Innerhalb dieses weitschichtigen Gebietes legte er ganz besonderes Gewicht auf die forstliche Bodenkunde. In diesem Fach begeisterte er die Studenten wie die Praktiker. In Kursen, bei Exkursionen und Vorträgen stellte er sich den Forstleuten immer wieder zur Verfügung.

Als *Forscher* betätigte sich Prof. Pallmann mit vielfach neuartigen schöpferischen Leistungen ebenfalls sehr fruchtbar. Wir verdanken ihm grundlegende bodenkundliche Arbeiten, welche zum Teil in erster Linie auch den Forstleuten zugänglich gemacht wurden durch die Veröffentlichung in unserer Zeitschrift und in Beiheften.

Als *Schulratspräsident*, zu welcher Aufgabe Prof. Pallmann 1949 berufen wurde, förderte er die Abteilung für Forstwirtschaft der ETH in sehr weitgehendem Maße. Dank seiner Unterstützung konnten die Studienpläne laufend verbessert werden, wurden neue Fächer eingeführt und bestehende ausgebaut, wurden Vertiefungsrichtungen und Möglichkeiten zur Weiterbildung nach dem Studium geschaffen. In dieser Zeit entstanden verschiedene neue Institute an unserer Forstschule, und sie durfte in den gediegenen Neubau an der Schmelzbergstraße ziehen.

Als *Präsident der Aufsichtskommission der forstlichen Versuchsanstalt* wirkte Pallmann an entscheidender Stelle beim uns allen bekannten, großzügigen Ausbau dieser Anstalt.

Ganz besonders dürfen im weiteren die Verdienste des Jubilars auch hervorgehoben werden hinsichtlich der bedeutenden Erweiterung des Lehrwaldes, der Schaffung eines wildkundlichen Versuchsreviers im Reppischtal, der Schaffung von Waldreservaten und der Gründung des Auenwaldfonds.

Der Schweizerische Forstverein schätzt sich glücklich, in Schulratspräsident Pallmann stets einen tatkräftigen Freund, guten Berater und loyalen Vermittler zu kennen. Alle Forstleute wünschen ihm in seinem hohen Amte weiterhin erfolgreiches Wirken bei guter Gesundheit!

Der Vorstand des Schweizerischen Forstvereins